

nierorganisation „Ernst Thälmann“ die sozialistische Heimat der Erziehung aller unserer Jungen und Mädels wird. (Beifall.)

Vorsitzender *Bernard Koenen*: Jetzt hat der allen bekannte Genosse Otto Buchwitz das Wort. (Die Delegierten erheben sich von den Plätzen und begrüßen den alten Kämpfer der sozialistischen Arbeiterbewegung Deutschlands mit starkem Beifall.)

*Otto Buchwitz*: Liebe Genossinnen und Genossen! Nachdem vor mir der Vertreter unserer Jüngsten zu euch gesprochen hat, möchte ich als einer der Älteren (Heiterkeit.) oder der Ältesten aus unserer Partei und Arbeiterbewegung zum Ausdruck bringen, was uns bewegt bei diesem großen herrlichen Parteitag und seiner ebenso herrlichen Zielstellung. Was bewegt uns Alte, die wir ein langes Leben in der deutschen Arbeiterbewegung gekämpft haben? Ich möchte es für mich sagen und spreche sicher aus, was alle Alten in unserer Partei, in unserem Arbeiter-und-Bauern-Staat empfinden. Ich bin sogar überzeugt, auch drüben im Bonner Bundesstaat werden die Alten aus Gewerkschaft und Sozialdemokratischer Partei mit uns fühlen, welch ungeheuren Aufstieg die geeinte Arbeiterklasse in unserem Staat genommen hat. (Beifall.)

Ich fühle mich wirklich glücklich; unsere Partei, meine Partei, mit ihren Aufgaben und Zielen ist die Sinngebung meines Lebens. Warum bin ich glücklich? Weil ich noch in meinem Alter innerhalb der Arbeiterbewegung, unserer Partei, mithelfen kann. In den trüben Jahren Deutschlands, in der Zeit des Faschismus war mein sehnlichster Wunsch: Möchtest du doch noch den Zusammenbruch dieser mittelalterlichen Inquisition erleben, und könntest du mithelfen am Neubeginn nach all den Irrungen und Wirrungen in der Vergangenheit. Ich erlebte es! Da wurde mein sehnlichster Wunsch: Könntest du doch noch die Einheit der Arbeiterklasse erleben! Denn aus der Vergangenheit hatte ich und hatten andere erkannt: es gibt nur eine Kraft, die Kriege zu verhindern, die ein neues Leben und eine glückliche Zukunft für unser Volk, ja, für die Menschheit schaffen kann, das ist die geeinte Arbeiterklasse. (Beifall.) Und ich erlebte auch das. Dann trug ich den Wunsch in mir: Könntest du doch noch erleben, daß das hohe Menschheitsziel, für welches du ein Leben lang mitgewirkt hast, so wie ein einzelner eben mithelfen und mitwirken kann,